



Monsieur Marc FERRACCI
Ministre chargé de l'Industrie et de l'Énergie
Ministère de l'Économie, des Finances et de la
Souveraineté industrielle et numérique 139, rue
de Bercy
75572 Paris Cedex 12

Paris, le 1er mars 2025

PIERRE BARROS

Réf : PB/AT/03-2025/01

**SENATEUR
DU VAL D'OISE**

Monsieur le ministre,

COMMISSION DES
FINANCES

J'ai été alerté par les salariés de l'usine Hutchinson de Persan, en grève ces dernières semaines pour demander de meilleures conditions de travail et de rémunération.

DELEGATION
SENATORIALE A LA
PROSPECTIVE

Les salariés de l'entreprise fabriquent des pièces en caoutchouc. Ils ont pour principaux clients l'armée, ainsi que certains constructeurs automobiles utilisant un système de roulage à plat anticrevaision. L'usine emploie 270 salariés et 50 intérimaires.

CONSEILLER MUNICIPAL
DE FOSSES

Les carnets de commande sont remplis et l'entreprise affiche de bons résultats. Les bénéfices du groupe Hutchinson, filiale de TotalEnergies, s'élèvent à 17%. La direction a même augmenté la cadence de travail des salariés pour répondre au flux de commandes. Les équipes travaillent désormais du lundi au dimanche, 24h/24. Tous les voyants sont au vert : au niveau du groupe, le chiffre d'affaires est de 5 milliards d'euros et le résultat opérationnel est de 320 millions. Pour le seul site de Persan, le chiffre d'affaires s'élève à 50 millions et le résultat opérationnel est de 9 millions, le site tournant en sur-capacité.

CONSEILLER
COMMUNAUTAIRE DE
ROISSY
PAYS DE FRANCE

L'entreprise a ouvert des NAO (négociations annuelles obligatoires) en ce début d'année 2025. La proposition faite par la direction n'a pas convaincu les salariés : 0,8% d'augmentation, avant une seconde offre à 1%. Les salariés ont refusé, demandant au moins 2,5%, ainsi qu'une prime de 2000 euros au regard des résultats économiques exceptionnels. Leur demande est légitime : ils demandent simplement une meilleure répartition des richesses produites par leur travail.

En réponse, les salariés ont débrayé durant 4 semaines, avant de reprendre le travail le lundi 24 février 2025. Les organisations représentatives des salariés réfléchissent déjà à de nouvelles actions, avec d'autres sites de l'entreprise qui portent les mêmes revendications.

Monsieur le Ministre, Hutchinson Persan est une entreprise stratégique, dont l'importance est immense pour la souveraineté industrielle française. Alors que la France augmente ses dépenses militaires et se lance dans une vaste politique de réarmement, il est capital de confier des marchés aussi sensibles à des entreprises françaises. Nous pouvons compter ici sur une entreprise déjà capable de répondre aux besoins spécifiques de l'armée. Il est donc crucial de sortir de ce conflit social et de revaloriser les salariés du groupe Hutchinson, dont le savoir-faire est un atout essentiel.

Dans l'attente de votre réponse, je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, en l'assurance de mes sincères salutations.

Bien Cordialement,



Pierre BARROS

Copie du courrier adressée à :

Monsieur Sébastien LECORNU, Ministre des Armées